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Buamens ', LUIS CORDERO VEGA, subsecretario del Interior: 

“Es un error creer que, porque las estadísticas 
están mejor, los problemas están solucionados”
Juan Carlos Poblete González 
juancarlospobleteGaustraltemuco 

a Región de La Araucanía 
l fuella elegida para la pri- 

jera salida a terreno, fue- 
ra de Santiago, por parte del 
nuevosubsecretario del Interior, 
Luis Cordero Vega (52). 

El exministro de Justicia ate- 

rrizó en Quepe aso delas 8:00 
horas de ayer, siendo recibido 
por el delegado presidencial re- 
gional,José Montalva. Luego,en 
la ex-Intendencia, sostuvo una 
seriereuniones con parlamenta- 
rios regionales, jefes de Carabi- 
nerosy la PDI, Fiscalía, Gendar- 
mería y gremios. 

AntesdevolveraSantiago, a 
esodelas14 horas, Corderocon- 
versóconEl Australsobre diver- 
sos temas, tanto relacionados 
consuvisitaala Región como de 
la dura polémica que hasacudi- 
doal corazón deLa Moneda. 

“Con lo del Estado de 
Excepción, tenemos 
que dimensionar que 
las instituciones se 
han vinculado y han 
dialogado, logrando 
planificación y coor- 
dinaciones conjuntas 
quesetraducen en 
proveer seguridad 
para las personas”. 

bajose ejecuta por parte del Es- 
tado; cuánintegrado fiancionael 
Estado para ese fin; que esta es 
una región en la que desde el 
2022 hastaahorase han inyecta- 
do 21 mil millones de pesos des- 
tinados ala política de crimen 
organizado; y por la tecnología 
que estamos proveyendo para 
aumentarla capacidad delas po- 
licías. En cuanto a crimen orga- 

—¿Puede explicar el gestode — nizado asociado a violencia ru- 
'quesu primera visita a reglones — ral, lacantidad de delitos ha dis- 
seaaLa Araucania? minuido significativamente: un 

—Todos los territorios son 
importantes en materia de segu- 
ridad. En todos no sólo hay que 
evitar hechos de violencia, sino 
quetodos los habitantes deben 
tener un derecho elemental y 
básico, que es el derecho a la 
tranquilidad, a que sus bienes 
vanaser respetados y suintegri- 
dadserá protegida. Eso implica 
generar condiciones para queel 
sistema institucional funcione y 
provea tranquilidad. Que haya 
venido a la Región es porque 
aquíhay que observar cuatro di- 
menslones: cuanta gestión y tra- 

47% en relación al año anterior 
y, al comparar con 2021, en un 
68%.Hay efectos con el robo de 
madera: ha disminuido como 
delito, y se han logrado más de- 
tenciones. Encontroldearmas, 
elPresidente fijó nametadefis- 
Calización de un10%. Entonces, 

venir a esta Región es mostrar 
losavances dela forma en que 
estamos haciendo política y ges- 
tiónpública,articulandoinstitu- 
ciones de seguridad. 

—¿slente que la Región está 
mejor queantesen seguridad? 

 ECCRETARÍA DELINT 

  

  

EL ABOGADO LUIS CORDERO VEGA, SUBSECRETARIO DEL INTERIOR. 

—Hay muchos desafios por 
delante. Por ejemplo, el Plan de 
Seguridad Agroalimentaria. To- 
doslos predios han podido ha- 
cer sus cosechas. Pero en condi- 
cionesdenormalidad, no debe- 
ríamos requerir de custodia po- 
licial. Pero, dadas las caracterís 
ticas dela Región, y para asegu- 
rarla producción del 44% deltri- 
go nacional, es importante. He- 
mosavanzado, hemosreducido 
lasconductas de organizaciones 
criminales vinculadas a violen- 

ciarural, pero loideal es queel 
número siga bajando. Creo que 
es un error creer que, porque 
hayavances, están solucionados 
losproblemas. Perosí,el Estado 
estáaactuando de forma integra- 
da, perosólo con ello nosecum- 
plen los objetivos. Laseguridad 
sun derecho humano, derecho 
avivir tranquilos y en paz, y el 
desafío esque las actividades se 
realicen de modo regular. En 
eso, la cooperación público-pri- 
vadaes fundamental. La seguri- 

dades una política pública de 
Estado, no cuestiones contin- 

gentes porparte de un gobiemo. 

—Conel cambio de subsecre- 
tarlo, ¿no habrá ningún camblo 
deestrategia? 

—El Estado es mucho más 
queuna persona. Lasinstitucio- 
nesson mucho más que sus ca- 
bezas. En materia deseguridad, 
tenemos políticas de Estado, es- 
trategiasnacionales y regionales 
y planes de acciónlocales. 

—¿No está en discusión retl- 
rarelEstado de Excepción? 

—Está proveyendo de resul 
tados. Siempre hemos dicho 
que los Estados de Excepción 
son permanentemente analiza- 
dos para mantenerlos oestable- 
cerlosenotros lugares en donde 
serequiere esta gestión, planifi 
cación e integración entre insti- 
tuciones públicas deseguridad. 

   

CASO MONSALVE 
—¿Cómo está el ambiente en la 
Subsecretaría del interior, trasla
polémica de esta semana? 

—Miobligación es mantener 
la continuidad dela función pú 
blica, pero las instituciones las 
forman personas y esto hasido 
unasituacióncompleja. Son mu- 
chas personas que dedican su 
tiempo para que todo funcione. 

—¿Cree que el Gobierno pudo
haber actuado de mejor manera
anteestacrisis? 

—La ministra del Interior Ca-
rolina Tohá lo dijo: forma parte 
delasevaluaciones queestamos 
realizando. s 

  

  
  

Fiscal regional 
precisa datos de 
denuncia que 
involucra a Neira 

eElfiscal regional de La Arauca- 
nía, Roberto Garrido, dijo que 
hay diligencias en curso respec- 
toa una denuncia puesta por el 
diputado Mauricio Ojeda, en 
agosto de2023, laqueinvolucra 
alalcalde de Temuco, Roberto 
Neira, quienestá postulandoala 
reelección por el mismocargo. 
Hace más de unaño, el desafo- 
rado parlamentario denunció 
una grabación en la que Rodri- 
go Maringer, entonces funciona- 
rio municipal y actual candida- 
toaconsejeroregional, mencio- 
na que en la campaña política 
de las elecciones de 2021, Ro- 

berto Neira recibió dineros de 
dudosa procedencia, supuesta- 
mente vinculados ala CAM. 
El fiscal Garrido indicó que esa 
denunciaabrió “varias aristas”, 
una de ellas por “lavado deacti- 
vos”. Garrido precisó que Neira 
tiene calidad de imputado solo 
porque fuemencionado directa- 
mente enla denuncia. 
Porotrolado, esosí,dijoquela 
Fiscalía no ha recibido el infor- 
mepolicial mostrado por Me- 
ganoticias— enel quese confir- 
ma una reunión entre Neira y 

Llaitul, la quese habría concer- 
tado enjulio de 2021 enla casa 
deledil, trasserelecto. — 68 
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